

# R E S U M E N I N F O R M A T I V O

Coordinación General de Comunicación Ciudadana del Gobierno de la Ciudad de México

Viernes, 18 de octubre de 2024

## JEFA DE GOBIERNO DE LA CDMX

### **MITIGAR POBREZA EXTREMA**

**BRUGADA ANUNCIA PLAN PARA ABATIR LA POBREZA.** La **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA** presentó 15 compromisos para sacar de la pobreza extrema a 353 mil hogares de la Ciudad de México. Estos compromisos están inscritos en la “Carta de Principios contra la Pobreza”, con la que se busca alcanzar los objetivos de la Agenda 20-30 de la ONU, y que fue firmada este día por la **Jefa de Gobierno**, con motivo del Día Internacional para la Erradicación de la Pobreza. En conferencia de prensa, la **mandataria** dijo que el primer compromiso es poner en marcha una política integral, intersectorial, universal, permanente, sostenida y progresiva para disminuir significativamente todas las formas de carencia y acabar con su expresión más lacerante y extrema. **Exc. 17, Ref 3, Uni 17, Jor 29, Sol 18, Raz 15, Pre 12, 24H-8, RI-4, MCH-2, Bas 14.**

### **GOBIERNO CASA POR CASA**

**EL PROGRAMA CASA POR CASA LLEGA A IZTACALCO.** La **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA MOLINA**, visitó este jueves la Colonia Agrícola Pantitlán en la Alcaldía Iztacalco, en donde recorrió varias calles para hablar con los vecinos y recibir sus solicitudes y demandas dentro de programa social “Casa por Casa”. La jornada comenzó en la Avenida Texcoco y Calle 4, donde acompañada por la Alcaldesa Lourdes Paz resaltó la importancia de este programa que permite a los funcionarios acercarse directamente a las necesidades de los vecinos. Las solicitudes que le hacen a la **Mandataría capitalina** junto a integrantes de su Gabinete que la acompañan en estos recorridos son: poda de árboles, desazolves, mayor seguridad y mejoras en los servicios públicos y esta vez no fue la excepción. **CBM** puntualizó que se posicionó en contra del Cártel Inmobiliario. “A partir de nuestra administración no vamos a permitir más construcciones de proyectos inmobiliarios”. **Pre 5, Ref 1, Jor s/p, Gra 2, Bas 11.**

## **ATENTADO**

**AGREDEN A BALAZOS A LÍDER Y ACTIVISTA.** La activista Diana Sánchez Barrios resultó lesionada tras un ataque a balazos en calles del Centro Histórico, dos personas que la acompañaban resultaron herida y fueron llevadas a un hospital, pero uno de ellos murió al llegar. Los hechos se registraron en la Calle Motolinía esquina 5 de Febrero, Alcaldía Cuauhtémoc. Sánchez Barrios fue trasladada al Centro Médico Nacional donde fue intervenida quirúrgicamente. Asimismo, recibió la solidaridad de la **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA**, quien dejó en claro que no habrá impunidad en el caso, tras instruir abrir todas las líneas de investigación y dar con los responsables. **Pre 1, 28 y 29, Ref 1 y 5, Uni 15, Jor 28 y 32, Mil 8, Exc 1 y 16, Cro 15, Fin 46, Sol 1 y16, Raz 15, Her 13, 24H-8, Met 1, 2 y 4, Gra 7, Bas 31.**

## **OTROS TEMAS**

**ADVIERTEN PRODUCTORES UNA LENTA RECUPERACIÓN.** Productores y agricultores de Xochimilco aseguraron que la recuperación de cultivos tras las afectaciones por las lluvias, hace más de 10 días, avanza de forma lenta. De acuerdo con la **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA**, el fin de semana se informará sobre los avances en la recuperación de flores en Xochimilco, y de romeritos y hortalizas en Tláhuac y Milpa Alta. **Ref. 4C, Met 9.**

**“LICENCIAS PERMANENTES ANTERIORES, SON VÁLIDAS”.** La **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA MOLINA**, aclaró que las licencias de manejo permanentes, expedidas en otras administraciones, son vigentes y ningún agente de tránsito o elemento de la SSC puede retirarlas o asegurar a los conductores que están vencidas. Aclaró que en estos momentos quienes cuenten con un documento de circulación de esta modalidad (permanente) no es necesario que realicen un nuevo trámite para expedir otra como las que se habrán de tener en breve. **24H-7.**

**TURNAN A COMISIÓN LICENCIA PERMANENTE.** El Congreso local presentó ante el Pleno la propuesta de reforma de la **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA MOLINA**, que busca crear la licencia permanente y la turnó a comisiones en una sesión en la que también se buscó la obligatoriedad de un examen práctico. **Ref 2C.**

**FORMALIZAN INSTITUTO DE LA VIVIENDA.** El Gobierno de la CDMX anunció ayer la creación del Instituto de la Vivienda el cual forma parte de una “sectorización” de la nueva Secretaría que habrá en la materia. Mediante un decreto publicado en Gaceta Oficial, la administración capitalina detalló que la dependencia tendrá la misión de desarrollar y ejecutar la política de vivienda en la Capital. Agregó que la **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA**, o una persona que ella designe, nombrará al encargado de la nueva Secretaría. **Ref. 2.**

## GÉNEROS DE OPINION JEFA DE GOBIERNO

**TEMPLO MAYOR**, por F. Bartolomé. Aunque es muy pronto para hacer conjeturas, resulta preocupante el intento de asesinato contra la Diana Sánchez Barrios, quienes dice que el ataque tuvo que ver con el control del Centro Histórico. Se trata de una dura prueba inicial para **CLARA BRUGADA** y su equipo de seguridad pública: el secretario Pablo Vázquez y el encargado de la Fiscalía, Ulises Lara. **Ref. 8.**

**EL CABALLITO**. Nos platican que poco a poco más de 10 días de haber empezado la nueva administración, la **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA**, y el secretario de seguridad Ciudadana, Pablo Vázquez, enfrentan el primer gran reto en esta materia, que es resolver los dos ataques armados, en las que hubo personas muertas, en zonas concurridas en la capital del país. Primero el homicidio de la abogada Oralia Pérez, en Viaducto y Avenida Cuauhtémoc, y el segundo, el ataque en las calles del Centro Histórico contra la lideresa de los ambulantes Diana Sánchez Barrios, quien resultó herida. Doña **CLARA** aseguró que no habrá impunidad y don Pablo aseguró que están trabajando para dar con los culpables e ambos casos. **Uni. 16.**

**EN PRIVADO**, por Joaquín López-Dóriga. La lideresa histórica de los ambulantes del centro de la Ciudad, Diana Sánchez Barrios, fue víctima de un atentado en sus calles, cuando un sujeto le disparó por la espalda. Ella salvó la vida, pero no su yerno, que la acompañaba y murió. Este es un reto para el Gobierno de **CLARA BRUGADA** y el clima de seguridad. **Mil 3.**

**CAPITAL POLÍTICO**, por Adrián Rueda. En la segunda jornada de su programa de recorridos semanales por las 16 alcaldías capitalinas, **CLARA BRUGADA** se llevó la ingrata sorpresa de que la carpa instalada para su evento en Iztacalco, estaba prácticamente vacía. Ello originó que los organizadores echaran mano de grupos vivienderos y empleados de la alcaldía, para que ocuparan las sillas y la **Jefa de Gobierno** tuviera público en su discurso. Los teléfonos de los diputados de la zona sonaban con insistencia, pidiéndoles que enviaran gente al acto, pues estaba resultando un fracaso y Clarita ya se había puesto verde; temía pasar como una gobernante sin rating, en una alcaldía de casa. El que ningún diputado fuera invitado, porque la **gobernante** quería llevarse sola las palmas de los vecinos, sólo evidenció la falta de convocatoria de la alcaldesa Lourdes Paz, quien nunca se ha distinguido precisamente por su arrastre. Habría que ver si el vacío a **BRUGADA** se debió solamente a su falta de convocatoria, o a que alguien le quiso meter el pie, para que no ande de lucida cada semana en las alcaldías. Nadie olvida que Paz no es de su equipo, sino del de Claudia Sheinbaum. **Exc. 17**

**CONFIDENCIAL**. En campaña, la hoy presidenta Claudia Sheinbaum presumía los avances en seguridad que se lograron en la Ciudad de México cuando fue jefa de Gobierno. Ayer, la capital del país vivió una jornada que parece estar lejos de un escenario de control de la criminalidad. Dos casos: el asesinato de una abogada en el cruce de Cuauhtémoc y Viaducto, a plena luz del día, y el ataque a balazos a la lideresa de ambulantes, Diana Sánchez Barrios, en el que resultó asesinado su yerno, en el corazón del Centro Histórico. La **Mandataria CLARA BRUGADA** ordenó que se refuerce la seguridad en el Centro Histórico y prometió que no habrá impunidad. Más vale que ello se cumpla, o ya el de la seguridad no será más un logro que presumir en la capital. **Fin 41.**

**RED COMPARTIDA.** El ataque a Diana Sánchez Barrios provocó una movilización muy importante dentro del nuevo gobierno de **CLARA BRUGADA** a quien agarraron en plena crisis porque minutos antes hubo un ataque en el Viaducto, muy cerca de Plaza Delta, contra una abogada penalista, que fue asesinada a balazos a bordo de una camioneta color gris. El caso es que ahora en el Gobierno central tienen que pensar en quiénes y cómo van a controlar el Centro Histórico, ya que el grupo de María Rosete se lo va a querer quedar y se va a necesitar, para la tranquilidad ciudadana, primero una mediación entre los dos grupos y luego ver quién se queda con qué zona. **Pre 2.**

**LA DIVISA DEL PODER,** por Adrián Trejo. El intento de asesinato de la dirigente de un sector de comerciantes ambulantes del Centro Histórico de la CDMX, Diana Sánchez Barrios, ocurrido a la vista de cientos de transeúntes, ya puso en alerta roja a la Policía de la capital. El atentado en su contra podría desembocar en una ola de violencia producto de las venganzas y revanchas que seguro habrá. Dura prueba para calar a **CLARA BRUGADA.** **24H-6.**

**PLAZA CENTRAL,** por Juan Hernández. La iniciativa presentada por el diputado Víctor Romo, del Grupo Parlamentario de MORENA en el Congreso capitalino, busca frenar la corrupción en el sector inmobiliario y garantizar un desarrollo urbano ordenado en la capital. Esta propuesta surge en respuesta a los recientes escándalos del Cártel Inmobiliario que afectado a la Ciudad, y aseguró que está alineada con la lucha anticorrupción de la **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA**". **Bas. 12.**

## **EDITORIALES**

**COMBATE A LA POBREZA: AVANCES IRREFUTABLES.** Ayer mismo, la **Jefa de Gobierno de la Ciudad de México** dio a conocer su Carta de Principios contra la Pobreza, con 15 acciones puntuales para reducir todas las formas de pobreza y eliminar la forma extrema que aqueja a 230 mil familias de la capital del país. Cabe destacar que estos planes prestan especial atención a los sectores rezagados que se mencionan arriba, los cuales ya se vieron favorecidos el sexenio pasado con apoyos específicos, desde ayudas económicas directas hasta programas de largo aliento como Sembrando Vida y la gigantesca red de infraestructura que ya hizo que por primera vez en al menos 70 años la región sureste fuera la de mayor crecimiento económico. Cabe desear que todos estos proyectos continúen para bien de las decenas de millones de mexicanos que fueron excluidas de las bondades del desarrollo por el neoliberalismo. **Jor 2.**

**SUBE.** La Alcaldesa Alessandra Rojo arrancó su gestión trabajando de la mano de la **Jefa de Gobierno**, pero también de los vecinos y todos los sectores, incluyendo a ciclistas, a los que dará 20 kilómetros de vías. **BAJA.** Marko Cortés, líder nacional del PAN, obtiene este sitio por enfrascarse en una lucha de dimes y diretes con Felipe Calderón. **Cro 2.**

## **GOBIERNO Y SEGURIDAD**

### **SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA**

**ASESINAN EN VIADUCTO A ABOGADA PENALISTA.** La abogada penalista, Oralia Pérez Garduño, fue asesinada mientras que circulaba por la avenida Viaducto y esquina Cuauhtémoc; los agresores huyeron en el Metro Chabacano, sin que se haya logrado su captura. Los criminales viajaban en una motocicleta cuando se acercaron al vehículo y balearon en al menos nueve ocasiones a la víctima dentro de su camioneta. La fallecida tiene disparos en la zona de la cabeza y el tórax; la motocicleta fue abandonada en el lugar y rápidamente ingresaron al Sistema de Transporte Colectivo Metro (STC), hasta el momento no hay detenidos por el crimen, no obstante, se trabaja para su ubicación. Aparentemente, la mujer salió de un banco, cuando los sicarios la siguieron y la mataron, presuntamente para robarle el dinero en efectivo que retiró. **Ref. 1-5, Uni. 145, Jor. 20, Mil. 8, Cró. 15, Pre. 1-26, Sol 16, Raz. 17, 24H. 8, Grá. 2, Met. 4, Bas. 30.**

**LIBERAN ESPACIOS.** Elementos de la Policía Turística de la SSC realizaron recorridos de prevención del delito en la Glorieta de Insurgentes y sus inmediaciones, entre las colonias Juárez y Cuauhtémoc, en la Alcaldía Cuauhtémoc. **Ref. 5.**

**DOTARÁN DE DRONES A POLICÍAS DE LA ALCALDÍA ÁLVARO OBREGÓN.** La alcaldía Álvaro Obregón anunció que dotará a las y los policías asignados a la demarcación de herramientas y equipo de última generación, como drones para realizar mejor sus labores. “Tengan la certeza de que trabajaré intensamente para mejorar sus condiciones de trabajo, con patrullas en condiciones adecuadas, equipo de última tecnología y un nuevo esquema de turnos, que respondan con un esquema más humano”, aseveró el alcalde Javier López Casarín. **Pre. 5.**

**CAEN RELACIONADOS CON “PACO PACAS”.** Cuatro Integrantes de una célula de La Familia Michoacana que opera en la Cdmx, liderada por Paco Pacas este grupo generador de violencia trafica armas y droga ocultos en pacas de roba americana. Como resultado de los trabajos de Inteligencia y seguimiento en un inmueble que se ubica sobre la Avenida 5 en la colonia Escuadrón 201, en Iztapalapa fueron detenidos varios sujetos. Se trata de Rudgar Delgadillo Méndez de 51 años, Carlos Peña Galindo de 18 años, Rudgar Delgadillo Gamboa de 19 años, y Paul Dylan Argumedo Olvera de 21 años. **Ref. 6.**

**POLICÍAS LOCALES Y FEDERALES REALIZAN 2 CATEOS Y TRAPAN A 6 SUJETOS CON DROGAS.** Los cuerpos de seguridad de la capital y federales realizaron dos cateos, detuvieron a seis personas y aseguraron drogas en inmuebles de las alcaldías Cuauhtémoc e Iztapalapa. A través de trabajos de investigación, en seguimiento a células delictivas que operan en las citadas demarcaciones, policías de la Secretaría de Seguridad Ciudadana ubicaron un predio en la colonia Morelos, donde se almacenaban narcóticos. En un operativo coordinado con personal de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) y la Guardia Nacional se cumplimentó el mandamiento judicial y fue detenida una mujer de 39 años de edad y un hombre de 18, además se aseguraron 400 gramos de cocaína, y 400 de marihuana, así como 251 dosis del enervante. **Jor. 30.**

**EBRIO DESPOJA DE SU FUSCA A UN POLICÍA.** Se puso bravo un sujeto que ingería bebidas embriagantes en la calle con un amigo, después que un oficial les llamó la atención, pero en su borrachera uno agarró valor y le quitó su arma, por este motivo fue detenido en la alcaldía Benito Juárez. El delito sucedió cuando los sujetos se encontraban en plena jarra en la esquina de la avenida presidente Plutarco Quiso hacerse el chistoso Elías Calles y la calle Egipto, colonia Miravalle, por tal motivo, oficiales de la SSC se les ordenó acercarse para controlar a los hombres. **Bas. 29.**

## **FISCALIA GENERAL DE JUSTICIA**

**ALTOS NIVELES DE INSEGURIDAD EN IZTAPALAPA.** Desde sus propuestas de gobierno en Iztapalapa, la nueva alcaldesa Aleida Alavez, ha declarado que busca quitarle a la demarcación la característica de ser un lugar peligroso. Sin embargo, en lo que va de su gobierno, incluso, la Fiscalía local (FGJ CDMX), ha dado a conocer que, en los últimos 30 días, en donde se ha llevado el proceso de transición de gobiernos, aumentaron las ejecuciones entre los grupos delictivos. La Unión y la Fuerza Anti Unión, con impacto en la seguridad de Iztapalapa. En lo que va de este 2024, los ilícitos de mayor incidencia han sido el narcomenudeo, la trata de personas, feminicidios y homicidios. Particularmente en febrero, mayo y julio, hubo un aumento de extorsiones del 150, 100 y 80 por ciento, respectivamente; el narcomenudeo tuvo más presencia en julio, con un 39 por ciento; los feminicidios, en mayo tuvieron un 100 por ciento; mientras que el robo en transporte público, se incrementó durante marzo y julio del 35 al 39 por ciento. Las cifras del Observatorio Nacional Ciudadano (ONC) añaden que hubo una disminución de los delitos, pero en 2020, esto- debido a la pandemia. Además, existe una tendencia en que los delitos disminuyen entre los meses de diciembre y enero de cada año, para después repuntar. **Basta/1-8**

**VICTIMAS OLVIDADAS; CORRUPCIÓN INMOBILIARIA.** La corrupción inmobiliaria pone en peligro a los capitalinos por obras ilícitas con la venia de las autoridades. En la alcaldía Miguel Hidalgo los habitantes del predio ubicado en General Francisco Murguía 86, colonia Escandón, denuncian que su patrimonio quedó en alto riesgo y, pese a contar con dictamen de daño estructural y sentencia a favor, aseguran que la Fiscalía General de Justicia (FGJ) de la Ciudad de México (CDMX) se rehúsa a investigar desde el 2022. Gabriela Sterlin lleva casi tres años buscando respuestas, reparación del daño y justicia por los estragos que le ocasionó a su propiedad la construcción del edificio en cuestión, mismo que provocó filtraciones desde el acuífero y daño estructural en las viviendas del predio colindante ubicado en la calle General Francisco Murguía 88. “Fue el director jurídico de Mauricio Tabe quien le retiró los sellos, no sabemos quién la licitó porque la Contraloría no nos quiere decir. A final de cuentas este hombre quita los sellos de una obra peligrosa, permiten que se construya dejándonos en alto riesgo, no mitigan, nos dejaron con grietas, se me pasó el acuífero”, relató a Reporte Índigo la mujer de 60 años de edad. Sterlin hace referencia a César Garrido, director general de Gobierno y Asuntos Jurídicos de la alcaldía Miguel Hidalgo —encabezada por Mauricio Tabe—, mismo funcionario del que el Tribunal de Justicia Administrativa ordenó su destitución por un año en septiembre pasado, a consecuencia de no haber implementado acciones preventivas para los edificios colindantes al desarrollo inmobiliario realizado en Francisco Murguía 86. Cabe señalar que Garrido ya había sido suspendido por 90 días de su cargo en 2022 por la Contraloría General de la Ciudad de México (CDMX);...**Reporte Índigo/ 16**

**BUSCAN PENA PARA CASTIGAR EL ASESINATO DE HIJASTROS.** Luego del homicidio del niño Cruz, de seis años de edad, cometido presuntamente por su padrastro, se presentó en el Congreso capitalino una iniciativa para que se castigue con penas de 10 a 30 años de cárcel, a quien cometa el delito de asesinato contra su hijastro o hermanastro. La propuesta, que prevé una reforma en el artículo 125 del Código Penal, fue presentada por la diputada local de Morena, Elizabeth Mateos, quien comentó que, además, se plantea que se aplique la misma pena de cárcel, a la madre o padre del menor, que facilite los medios para la comisión del delito, o que aún sabiendo que se cometió el delito, no lo denuncie al Ministerio Público. “Hoy Iztacalco llora la pérdida de un pequeño, de un niño, una tragedia, que no sólo lastima nuestra comunidad, sino que debe movilizarnos como legisladoras y legisladores”, dijo Mateos desde la tribuna. El menor fue asesinado a golpes el 10 de octubre pasado en un inmueble de la colonia Agrícola Pantitlán. Por el delito de homicidio, Berenice “N”, su mamá, fue vinculada a proceso. También fue aprehendido Óscar “N”, pareja sentimental de Berenice, quien habría matado al niño. **Exc. 17-C**

### **EXIGEN ACLARAR DESTINO DE DOS CATEDRÁTICOS MORELENSES PLAGIADOS.**

Viridiana León Hernández, rectora de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), pidió al gobierno morelense, a la Fiscalía General del Estado (FGE) y a las autoridades de la Ciudad de México que proporcionen información oficial y verídica que permita esclarecer el secuestro y presumible asesinato de dos maestros jubilados de la UAEM. Se trata de Enrique Sánchez Salinas, ex director de la Facultad de Biología, y de su esposa, la catedrática María Laura Ortiz Hernández, quienes fueron plagiados en el campus Chamilpa, en Cuernavaca, el 9 de septiembre pasado, de acuerdo con denuncias de sus familiares. El 15 de octubre anterior, dos cuerpos fueron localizados en un paraje de Topilejo, alcaldía de Tlalpan, en la capital del país, colindante con Morelos. Según la Comisión Nacional de Búsqueda de Personas Desaparecidas, por su vestimenta podría tratarse de los maestros jubilados. En entrevista colectiva realizada la mañana de ayer, la rectora calificó la situación que padece la casa de estudios de difícil y crítica. **Jor. 27**

**ATORAN A SEIS ENVENENADORES EN DOS CATEOS.** Les cayó la voladora a una banda de delincuentes, tras dos órdenes de cateo que se hicieron en dos de las alcaldías más peligrosas de la capital; Cuauhtémoc e Iztapalapa. El primer operativo se logró gracias al trabajo de elementos de la FGJ, policías de la SSC y la Sedena, en una vivienda ubicada en la colonia Morelos, donde fueron confiscadas varias dosis de cocaína, marihuana y 251 de otras drogas; además se arrestó a una mujer de 39 años y un joven de 18. Por otro lado, en una casa localizada en la Avenida 5, colonia Escuadrón 201, fueron detenidos cuatro malandros de 18, 19, 21 y 51 años, también se hallaron envoltorios de mota, 253 papeles con cocaína, 100 de cristal y una pistola. **Bas 31**

**HUNDEN AL CHORI Y SU NOVIA.** La era de terror que escenificaba Eduardo Ramírez Tiburcio, El Chori, uno de los líderes de La Unión Tepito, está a punto de legar a su fin, pues recibió una nueva orden de aprehensión, por su presunta responsabilidad en los delitos de asociación delictuosa y operaciones con recursos de procedencia ilícita. Tras su captura, ocurrida el pasado 18 de marzo en la alcaldía Tlalpan, la policía capitalina obtuvo un nuevo mandamiento judicial contra el líder de dicha organización criminal y su pareja sentimental, Emily Getzemani, quien fue detenida en la misma acción. Por tal motivo, agente de la Policía de Investigación (PDI) acudieron al Centro Federal de Readaptación Social número 1 El Altiplano, donde El Chori fue notificado del mandamiento judicial, mientras que otro equipo se presentó en el Centro Femenil de Reinserción Social Santa Martha Acatitla, ñ donde se ejecutó la orden de aprehensión contra su novia. Cabe recordar que, el 26 de marzo de 2024, El Chori fue vinculado a proceso por un juez de control por los delitos de cohecho, narcotráfico y portación de arma de fuego exclusivas de las fuerzas armadas. De acuerdo a las investigaciones de la Fiscalía General de Justicia capitalina, Ramírez Tiburcio es uno de los principales líderes de La Unión Tepito y está relacionado con extorsiones a comerciantes del Centro Histórico, al igual que con homicidios, secuestros y distribución de droga, así como por reclutar jóvenes a los que les proporcionaba a más e involucraba en actividades delictivas. Por ello era uno de los delincuentes más buscados por la Fiscalía General de Justicia capitalina, la cual ofrecía una recompensa de cinco millones de pesos a cambio de información sobre su paradero. **Bas 29**

## **DESARROLLO SUSTENTABLE**

### **SECRETARÍA DE MOVILIDAD**

**CONTABILIZA EL METROBÚS 772 ACCIDENTES EN 2024.** Desde que entró en operación en 2018, en el Metrobús se han registrado siete mil 724 choques y 85 por ciento de esos hechos de tránsito tuvieron por resolución haber sido culpa de un tercero, según informó la Secretaría de Movilidad (Semovi), las cifras indican que durante 2018 se registraron accidentes, sin embargo, para el 2019, la cifra aumentó a mil 347 colisiones, y en 2022 alcanzó los mil 703 accidentes. En 2023, el número de choques subió a dos mil 014 incidentes y, en este año, hasta el 31 de julio de 2024, se dan contabilizaron 772 accidentes la línea en donde se registró el mayor número de accidentes la encabeza la número 4, que va del oriente al poniente de dor la Ciudad de México, con dos mil 49 accidentes desde 2018; le siguen la Línea I, con mil 137 choques, y la Línea 6, con 957. **Pre 1-3**

**IMPULSAN CORREDORES VERDES EN TRANSPORTE CONCESIONADO.** Expertos en movilidad promovieron la sustitución de camiones a gasolina por unidades eléctricas, en los corredores concesionados, para avanzar en la descarbonización del transporte en la Ciudad de México. Rodrigo Díaz presidente del Instituto de Recursos Mundiales (WRI), por sus siglas en inglés, advirtió que, si bien la Ciudad de México ha avanzado en la electromovilidad, aún hay espacios de oportunidad. **Exc 17**

**SEÑALAN PENDIENTES SOBRE ACCESIBILIDAD.** La movilidad sigue siendo un problema para las personas con discapacidad en la Ciudad, consideró la asociación civil Vida Independiente México (VTM). De acuerdo con Santiago Velázquez, fundador de esta organización, la Capital sigue sin poder destacar en este rubro. "Si tengo que calificar a la Ciudad de México, como lo vemos nosotros, le pondremos un 60un7.Hay que trabajar todos, en un compromiso y una responsabilidad de todos", aseveró **Ref 8**

**REPRUEBAN CIUDADES EN SU TRANSPORTE PÚBLICO.** De 32 ciudades mexicanas, 31 obtuvieron puntuaciones menores a 60 en una escala de 0 a 100, en una evaluación del transporte público realizada por el Centro Mario Molina. Este ranking, cuyos resultados se presentaron el jueves, consideró 21 indicadores fundamentales, como la accesibilidad, eficiencia (referida al debido aprovechamiento de los recursos); la seguridad y la sostenibilidad (que califica el impacto al medio ambiente). Este estudio abarcó un primer grupo de 11 ciudades, que cuentan con menos de 900 mil habitantes y servicio.de transporte público básico, y otro más de 21 zonas con más de dicha cantidad de personas, además de una visión de profesionalización de esta industria. **Bas 4**

**YO LECTOR. ME UNO Y APLAUDO PROPUESTA PARA TRANSPORTE DE LA CDMX.** Leo en su portal de internet una nota acerca de que diversos expertos recomiendan cambiar el parque vehicular del transporte público en eléctrico y no puedo no estar de acuerdo. Me parece una noticia fantástica, bueno, más bien, una propuesta, pues aún no es algo autorizado ni llevado a cabo. "Expertos laman a cambiar camiones de gasolina por unidades eléctricas en CDMX. Destacan el éxito de modelos aplicados en India, Colombia y Perú para avanzar en la descarbonización del transporte. **Exc 8**

## SECRETARÍA DE OBRAS Y SERVICIOS

**EL VALLE DE LOS BACHES; BLOQUEA MEGABACHE EL CARRIL DE TROLEBÚS.** Un megabache sobre Eje 2 Sur altera la circulación de la Línea 2 del Trolebús, en la Colonia Roma Norte. "El lunes vinieron a arreglar una fuga de agua, la repararon y sin importarle a los trabajadores de la brigada, dejaron abierto ese bache, esa zanja enorme", contó la vecina Claudia Vela. Hasta ayer, ninguna autoridad había revisado la oquedad ubicada en una vía primaria. El agujero, que se ubica en Calle Querétaro, entre Mérida y Frontera, bloquea el paso de los vehículos de la Línea 2 del Trolebús, que corre entre Pantitlán y Chapultepec. "El Trolebús se tiene que salir de su carril y en la mañana, cuando viene lleno, no tiene de otra más que aventarse en sentido contrario, porque los automovilistas no le dan el paso", mencionó Vela. Tras la excavación, en el camino sobresalen fragmentos de concreto abandonados. La obra fue realizada por una cuadrilla de trabajadores, quienes viajaban a bordo de un vehículo del Sistema de Aguas de la Ciudad de México (Sacmex). En la misma vialidad de la Alcaldía Cuauhtémoc, los vecinos expusieron que existen varios baches provocados por las renovaciones realizadas a las conexiones de los tubos domiciliarios del desagüe hacia el ducto del drenaje. Además, maniobras por la construcción de nuevos edificios han afectado el asfalto de la vialidad y el concreto de las banquetas. "Todo Querétaro está lleno de baches, como si fuera terracería", acusó Vela. De enero al 15 de octubre, en la Colonia Roma Norte fueron reportados mil 323 baches en el Sistema Unificado de Atención Ciudadana (SUAC) y otros 652 en la Roma Sur. En la Calle Mérida, adyacente a Querétaro, se realizaron obras de reencarpetado sólo en la ruta de circulación...**Ref. 1-Cd.**

**RETOMAN TRABAJOS.** Después de cuatro siniestros y numerosas protestas vecinales, la construcción por donde avanzará el Tren México-Toluca hacia la terminal Observatorio, fue retomada. Sin embargo, según los trabajadores, la obra dista de ser concluida en diciembre para extender el servicio de Santa Fe a Observatorio, en donde sigue la construcción de la terminal. La máquina armadora de las traveses del viaducto elevado, que permaneció suspendida encima de las colonias El Capulín y Molino de Santo Domingo durante cinco meses, reanudó el ensamblado de las dovelas. Los vecinos de la Calle Presa Tacubaya aceptaron el uso de sus predios para que la maquinaria llevara a cabo las maniobras de construcción de columnas, para enseguida montar las traveses con el avance de la lanzadora. A cambio, el Gobierno de la Ciudad y la constructora del tren efectúan obras de mejoramiento en las casas de esa calle, como reconstrucción de los accesos, renovación de portones de entrada y reposición de banquetas. Los colonos expusieron que los bloqueos podrían reactivarse, pues no todos los inmuebles han recibido el apoyo. "No me dieron el apoyo completo que entregaron a los demás vecinos y me han excluido de las obras de mejoría", comentó el vecino Javier Campos. La Calle Presa de Tacubaya será transformada por completo, con el asentamiento de las columnas de la estructura del tren, que suprimió el camellón y el arbolado, además de acotar el paso peatonal. "Por el impacto permanente que tendremos por la estructura del tren, las obras de compensación tendrían que ser parejas para todos, pero el personal del Gobierno de la Ciudad se niega a que me las realicen", cuestionó Campos. **Ref. 4-Cd.**

**ATIENDEN OQUEDAD EN ÁLVARO OBREGÓN.** REFORMA publicó el miércoles que una zanja fue olvidada por 20 días tras atenderse una fuga en Avenida Prolongación San Antonio, en la Colonia Carola, Álvaro Obregón. Ayer, la Secretaría de Obras informó que realizó trabajos de bacheo en el sitio. **Ref. 4-Cd.**

**MÁS VALE PREVENIR...** Trabajadores del Gobierno de la Ciudad de México realizan labores de desazolve en calles del Centro Histórico para evitar encharcamientos. **Jor. 30**

**VANDALIZAN ESTATUA.** El pedestal de la estatua ecuestre de Carlos IV, ubicada en la Plaza Tolsá de Calle Tacuba, en el Centro Histórico, fue vandalizada con un grafiti. Desde hace unos días, el costado del pedestal que se encuentra de cara al poniente exhibe una marca de pintura, que ocupa aproximadamente una cuarta parte de la cara de la base. **Ref. 1-Cd.**

## **PROGRESO CON JUSTICIA**

### **SECRETARÍA DE SALUD**

**VAN CONTRA TABÚS POR MENOPAUSIA.** Con la finalidad de que todas las mujeres puedan acceder a atención médica integral y de calidad, así como a información oportuna, la Secretaría de Salud de la Ciudad de México llamó a eliminar los estigmas sobre la menopausia. En el marco del Día Mundial de la Menopausia, que se celebra cada 18 de octubre, la dependencia detalló que se trata de una etapa en la vida de las mujeres que marca el final de sus años reproductivos, la cual se identifica tras 12 meses consecutivos de ausencia de la menstruación. La dependencia indicó que uno de los grandes problemas de la menopausia es que no se habla de ella y de manera errónea se cree que se trata de una enfermedad en la que se pierde el atractivo físico, el disfrute de la vida sexual, comienza la vejez y con ella el deterioro mental y corporal, al tiempo que los síntomas físicos, como los bochornos y los cambios emocionales que causan incomodidad e inseguridad a cada mujer. En esa etapa se puede alterar la vida personal, familiar y profesional de las mujeres, por lo que se recomienda acudir al Centro de Salud IMSS-BIENESTAR más cercano. **Pre 19, Ref 18C, Sol 19.**

**Y HACEN UN LLAMADO A LA AUTOEXPLORACIÓN.** “La autoexploración es la base de todo en la detección del Cáncer de Mama”, aseguró la doctora Mónica González, encargada del Programa en la Jurisdicción Sanitaria Venustiano Carranza. **Ref. 8.**

**REALIZARÁN TENEDERO PARA VISIBILIZAR CÁNCER.** El cáncer de mama es todo menos rosa, aclara la activista Sandra Monroy, sobreviviente de esa enfermedad y quien, como integrante del colectivo Tetas y Rayas, buscan que no se romantice el tema. Para ello, con el apoyo de la asociación Fucam, se lanzó una convocatoria con la cual lograron reunir cerca de 3 mil brasieres, los cuales serán colocados en un tendedero en la Glorieta de las Mujeres que Luchan. **Ref. 8.**

**PIDEN ATENCIÓN CONTRA EL VPH.** A fin de evitar muertes por cáncer cervicouterino, el Congreso de la CDMX exhortó a la Secretaría de Salud local a implementar un programa de difusión y prevención sobre la transmisión del virus del Papiloma Humano. **Bas 10.**

**SALEN EN DEFENSA DE LA MATERNIDAD.** Es necesario impulsar políticas públicas que dignifiquen a la mujer en el ámbito de la maternidad y visibilicen el aporte social, económico y laboral que realiza la mujer como madre y trabajadora en todas sus dimensiones. Así lo señaló Paulina Mendieta, presidenta del Colectivo “Mujeres de México”, que nació en 2021 en el contexto de post pandemia, para generar estrategias que dignifiquen y fortalezcan la maternidad, que hoy en día está muy desprestigiada. De acuerdo con cifras recabadas por el Colectivo Mujeres de México se estiman que en México se han realizado más de 700 mil abortos desde que se despenalizó esta práctica, siendo Ciudad de México y Oaxaca, las entidades del país con el mayor número de este tipo de procedimientos, ya que fueron las primeras en contar con la llamada Ley para la Interrupción Legal del Embarazo. Datos de la Secretaría de Salud de la Ciudad de México señalan que en la capital del país se han realizado más de 200 mil abortos desde 2007, fecha en que se despenalizó la interrupción del embarazo. **Pre 8**

## **SISTEMA DE AGUAS**

**RESPONDERÁ AGUA POR DAÑOS EN SAN ÁNGEL.** La Secretaría de Gestión Integral del Agua indicó que serán reparados los daños provocados el 18 de julio por una inundación en calles de San Ángel, alcaldía Álvaro Obregón. “Actualmente, el procedimiento se desarrolla de acuerdo con los protocolos establecidos para la atención, por lo que una vez completada la resolución, se procederá con el pago de la indemnización que corresponda en los distintos predios afectados” indicó la SEGIA. **Ref. 2C, Met 12.**

## **ORGANIZACIONES INDEPENDIENTES**

### **LA SECRETARÍA DE GESTIÓN INTEGRAL DE RIESGOS Y PROTECCIÓN CIVIL**

**DESLAVES, SON UN RIESGO EN CUAJIMALPA.** Las intensas lluvias que ocurren desde los últimos meses, han provocado una serie de deslaves en la Alcaldía Cuajimalpa que no terminó de resolver la administración anterior y que permanece. Los atlas de riesgo de la Secretaría de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil puntualiza que la Alcaldía Cuajimalpa de Morelos sobre salen 13 zonas donde pueden ocurrir deslaves, con lo que la convierte en la segunda demarcación con más puntos vulnerables. **Bas 11.**